すまいるたうん でき

発行元 東京新聞 有千住東口専売所 ៤5850-3699 発行責任者 鬼塚 佳代子 ៤090-2657-0300

は

東京新聞です

内幸町

本社からの発信

啄木とジョーの願

## 編集委員(元したまち支局長)

きか。 皆さん、行政刷新会議の事業仕分けの記事 は読んでいましたか。対象となった公益法人 などのトップの回答は、何度も国民を唖然となどのトップの回答は、何度も国民を唖然とないわれているように感じたのは私だけでしょ にまい かいましたか の まま は まま しょうか 。

二人の人物が浮かんできます。と周囲の一部の企業に流れていたのかと思うと周囲の一部の企業に流れていたのかと思うと周囲の一部の企業に流れていたのかと思うで、

こす句があります。こす句があります。の歌の中でも、しばしば思い起ここ数年、彼の歌の中でも、しばしば思い起す。類無き才能を持ちながら、貧困のうちにす。類無き才能を持ちな歌人(詩人)石川啄木で

ご一読をお勧めします。

これ以上は、各自の解釈によりますし、

是非

それを仕上げて死なむと思う我にはたらく仕事あれ

握の砂

こころよく

たかった小説を書けない苦しい思いを歌ったたが、その日の暮らしに追われて、本来書きして働いており、それなりの収入がありましこのころ、啄木は東京で新聞社の校閲係と

しれません。

6月13日

考えた方が素直に理解できます。というより、そんな人たちのための句とない、せつぱ詰まった思いが私には浮かんできない、せつぱ詰まった思いが私には浮かんできるよこの句を現代に当てはめてもぴったりしものといわれています。しかし、背景抜きにそものといわれています。しかし、背景抜きにそ

なのに何の違和感もありません。
「「「ないで、でなのに何の違和感もありません。」で、「「の句にしか理解できないでしょうけど。」の句にしか理解できないでしょうけど。
「は、の句にしか理解できないでしょうけど。

植木幹雄

当初、啄木は社会主義には批判的な見方をしまる。 でいたといわれていますが、死の前年一九一一でいたといわれていますが、死の前年一九一一を認識しながら、行動に移さない自分や青年知を認識しながら、行動に移さない自分やすとのではていたといわれていますが、死の前年一九一一を認識である。

で言及しています。ないをもて語らんとする心を」と直接行動にまならに「ココアのひと匙」ではさらに「おこ

ので、団塊の世代以上の方なら知っているかも歌手ジョーン・バエズが主題歌を歌っていますです。四十年ほど前に映画になり、有名な女性ン移民のジョー・ヒルです。啄木より七歳年上府や大企業と戦った若者がいました。スエーデ府じ頃、米国ではフォークソングを武器に政

今より大きく、庶民は苦しんでいました。「天当時、米国も労働環境は劣悪で、貧富の差も

一五年に執行されました。
「今食べられないことが問題なのだ」と厳しい「今食べられないことが問題なのだ」と厳しいちに社会の矛盾を訴えました。しかし、無実のちに社会の矛盾を訴えました。しかし、無実のちに社会の矛盾を訴えました。しかし、無実のあいたがある。と厳しいやヘレンケラーらが疑問の意見を出すなから、働国に行けばおなかいっぱい食べられるから、働国に行けばおなかいっぱい食べられるから、働国に行けばおなかいっぱい食べられるから、働

それほど印象的な映画でした。ロディーもシーンの何カ所かも覚えています。確か、当時私は中学生でしたが、主題歌のメ

オレはそこにいる

(す。争い、さらなる社会不正を増やします。です。争い、さらなる社会不正を増やします。 ・社会運動は不景気の中沈静化しています。 ・社会運動は不景気の中沈静化しています。 じゃあマスコミはどうなんだ。そんな声が聞 じゃあマスコミはどうなんだ。そんな声が聞 こえてきそうです。東京新聞は、懸命に答えよ うとしています。啄木やジョーのようにはいき すとしています。啄木やジョーのようにはいき ませんが。